

Библиографический перечень публикаций в журнале «Японские исследования» за 2020 год

Борькина А.Ю. Типы персонажей в произведении Дзиппэнся Икку «То:кайдо:тю: хидзакуригэ» // Японские исследования. 2020. № 2. С. 82–95. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10013

Виноградова Т.И., Торопыгина М.В. «Японизация» китайского текста: «Мо:гю: вака» (1204) как адаптация «Мэн цю» (VIII в.) // Японские исследования. 2020. № 2. С. 112–132. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10015

Войтишек Е.Э., Речкалова А.А. Агаровое дерево как феномен ароматической культуры Японии: классификации и функции // Японские исследования. 2020. № 3. С. 65–89. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10020

Гараева Э.И. Феномен *модан гару* в истории Японии 1920–1930-х годов в эпоху модернизма и культуры потребления // Японские исследования. 2020. № 3. С. 90–106. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10021

Гришачев С.В. *Nipponica Nova*: Смена веж по-японски. Рецензия на коллективную монографию «Япония в ретроспективе смены поколений» под ред. Д.В. Стрельцова // Японские исследования. 2020. № 4. С. 137–142. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10032

Дацышен В.Г. Японская военная интервенция в трудах современных российских историков: инерции фобий и научное познание // Японские исследования. 2020. № 3. С. 21–43. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10018

Дьяконова Е.М. Правила сложения *рэнга*, изложенные в трактатах Сё:хаку «Новый свод правил *рэнга*» (*Рэнга синсики*, 1501) и Синкэй «Разговоры вполголоса» (*Сасамэгото*, 1463–1464) // Японские исследования. 2020. № 1. С. 130–148. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10007

Игнатов И.А. Японо-монгольские связи в постбиполярный период в контексте монгольской политики «третьего соседа» // Японские исследования. 2020. № 1. С. 69–84. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10004

Карелова Л.Б. Переосмысление духовного наследия Л.Н. Толстого в современной Японии // Японские исследования. 2020. № 2. С. 133–151. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10016

Киреева А.А. Новая историческая веха в китайско-японских отношениях: насколько глубоко потепление и что за ним стоит? // Японские исследования. 2020. № 1. С. 21–47. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10002

Корнеев К.А. Политика Японии в области развития водородной энергетики // Японские исследования. 2020. № 4. С. 64–77. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10028

Кульнева П.В. Японская агрессия в Китае и чувство вины // Японские исследования. 2020. № 4. С. 21–39. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10026

Лебедева И.П. Структурные проблемы японского рынка труда // Японские исследования. 2020. № 1. С. 48–68. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10003

Мещеряков А.Н. История токийских Олимпиад в XX веке // Японские исследования. 2020. № 1. С. 106–129. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10006

Нелидов В.В. Новая неопределенность в российско-японских отношениях // Японские исследования. 2020. № 4. С. 119–136. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10031

Нечаева Л.Т. О международной научно-практической конференции «Японский язык и методика преподавания японского языка» в 2019 году // Японские исследования. 2020. № 1. С. 149–159. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10008

Оганесян А.Б. Принудительные стерилизации в Японии: изучая Канагавские префектуральные архивы // Японские исследования. 2020. № 2. С. 32–45. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10010

Османов Е.М. Образование новобранцев и подготовка командного состава японской императорской армии в первые годы эпохи Мэйдзи (1868–1912) // Японские исследования. 2020. № 2. С. 96–111. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10014

Перминова В.А. Историческая память на Тайване и её влияние на отношения Токио и Тайбэя при президенте Ма Инцзю (2008–2016 гг.) // Японские исследования. 2020. № 3. С. 107–122. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10022

Рензин О.М., Суслов Д.В. Экономическая динамика в Японии: детализация институциональных контуров политики «Абэномики» // Японские исследования. 2020. № 1. С. 85–105. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10005

Садокова А.Р. Фольклорная символика японской животной игрушки // Японские исследования. 2020. № 3. С. 123–136. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10023

Селимов М.Г. Идеал женщины в творчестве Танидзаки Дзюнъитиро (1886–1965). Переосмысление взглядов на национальную культуру // Японские исследования. 2020. № 3. С. 6–20. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10017

Синицын А.Ю., Щепкин В.В. Японская коллекция доктора И.А. Штуцера (1763–1821) в собраниях МАЭ РАН и ИВР РАН: предметный состав (по архивным и музейным документам) // Японские исследования. 2020. № 2. С. 6–31. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10009

Стрельцов Д.В. Память о войне как самостоятельный фактор в отношениях Японии со странами-соседями: к 75-летней годовщине капитуляции Японии // Японские исследования. 2020. № 4. С. 78–97. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10029

Тимонина И.Л. Новая стратегия пространственного развития Японии: вызовы XXI века // Японские исследования. 2020. № 4. С. 40–63. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10027

Толстогузов С.А. Денежно-финансовый кризис периода *бакумацу* в Японии // Японские исследования. 2020. № 1. С. 6–20. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10001

Трубникова Н.Н., Коляда М.С. Кони Закона, всадники судьбы: мотив верховой езды в японской части «Собрания стародавних повестей» // Японские исследования. 2020. № 2. С. 46–62. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10011

Уханова Э.В. Космическая политика Японии: государственная поддержка частного бизнеса // Японские исследования. 2020. № 2. С. 63–81. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10012

Филиппов А.В., Османов Е.М. Начало XXI века: вызов обществу или Япония в новом мире. Рецензия на монографию «Япония в эпоху великих трансформаций» под ред. проф. Стрельцова Д.В. // Японские исследования. 2020. № 3. С. 137–144. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10024

Шипилова М.А. Миграционные реформы кабинетов Абэ: незначительные дополнения или структурный элемент Абэномики? // Японские исследования. 2020. № 3. С. 44–64. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10019

Шуган О.В. «Русско-японская распря из-за маньчжурско-корейской авантюры» (М. Горький о Русско-японской войне 1904–1905 гг.) // Японские исследования. 2020. № 4. С. 6–20. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10025

Юнблюд В.Т., Садаков Д.А. Японо-корейское урегулирование в политике США, 1953–1965 гг. // Японские исследования. 2020. № 4. С. 98–118. DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10030

The bibliographic list of publications in “Japanese Studies in Russia” for 2020

Borkina A.Yu. (2020). Tipy personazhey v proizvedenii Dzipp-ensya Ikku “To:kaydo:tyu: khidzakurige” [Types of characters in Jippensha Ikku’s *Tōkaidōchū Hizakurige*], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 2: 82–95. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10013

Datsyshen V.G. (2020). Yaponskaya voyennaya interventsia v trudakh sovremennykh rossiyskikh istorikov: inertsii fobiy i nauchnoye poznaniye [Japanese military intervention in the works of modern Russian historians: inertia of phobias and scientific knowledge], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 3: 21–43. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10018

Dyakonova E.M. (2020). Pravila slozheniya renga, izlozhennyye v traktatakh Syōkhaku “Novyy svod pravil renga” (*Renga shinshiki*, 1501) i Sinkey «Razgovory vpolgolosa» (*Sasamegoto*, 1463–1464) [The Rules of *renga* in the treatises by Shyōhaku “New Compendium of *Renga*” (*Renga shinshiki*, 1501) and Shinkei “Murmured Conversations” (*Sasamegoto*, 1463–1464)], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 1: 130–148. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10007

Garaeva E.I. (2020). Fenomen *modan garu* v istorii Yaponii 1920–1930-kh godov v epokhu modernizma i kul’tury potrebleniya [*Modan gāru* phenomenon in the history of Japan in the 1920s and 1930s in the age of Modernism and consumer culture], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 3: 90–106. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10021

Grishachev S.V. (2020). Nipponica Nova: Smena vekh po-yaponski. Retsenziya na kollektivnuyu monografiyu “Yaponiya v retrospektive smeny pokoleniy” pod red. D.V. Strel’tsova [Nipponica Nova. Change of Signposts: Japanese way. Review of the monograph “Japan in the Retrospective of Generation Change” ed. by Prof. Streltsov D.V.], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 4: 137–142. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10032

Hovhannisyan A.B. (2020). Prinuditel’nyye sterilizatsii v Yaponii: izuchaya Kanagavskiy prefektural’nyy arkhiv [Involuntary sterilizations in Japan: Learning from Kanagawa Prefectural Archives], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 2: 32–45. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10010

Ignatov I.A. (2020). Yapono-mongol’skiye svyazi v postbipolyarnyy period v kontekste mongol’skoy politiki “tret’yego soseda” [Japanese-Mongolian relations in the post-bipolar period

within the context of Mongolia's "third neighbor" policy], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 1: 69–84. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10004

Karelova L.B. (2020). Pereosmyslenie dukhovnogo naslediya L.N. Tolstogo v sovremennoi Yaponii [Rethinking of the spiritual heritage of Leo Tolstoy in contemporary Japan], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 2: 133–151. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10016

Kireeva A.A. (2020). Novaya istoricheskaya vekha v kitaysko-yaponskikh otnosheniyakh: naskol'ko gluboko potepleniye i chto za nim stoit? [A new historic era in China-Japan Relations: How deep is the rapprochement and what are the reasons?], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 1: 21–47. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10002

Korneev K.A. (2020). Politika Yaponii v oblasti razvitiya vodorodnoy energetiki [Japan's policy in the field of hydrogen energetics development], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 4: 64–77. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10028

Kulneva P.V. (2020). Yaponskaya agressiya v Kitaye i chuvstvo viny [Japanese aggression in China and the feeling of guilt], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 4: 21–39. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10026

Lebedeva I.P. (2020). Strukturnyye problemy yaponskogo rynka truda [The structural problems of the Japanese labor market], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 1: 48–68. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10003

Meshcheryakov A.N. (2020). Istoriya tokiyskikh Olimpiad v XX veke [The history of Tokyo Olympic Games in the 20th century], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 1: 106–129. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10006

Nechaeva L.T. (2020). O mezhdunarodnoy nauchno-prakticheskoy konferentsii "Yaponskiy yazyk i metodika prepodavaniya yaponskogo yazyka" v 2019 godu [The International Scientific and Practical Conference "Japanese Language and Methodology of Teaching Japanese Language" in 2019], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 1: 149–159. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10008

Nelidov V.V. (2020). Novaya neopredelennost' v rossiysko-yaponskikh otnosheniyakh [New uncertainty in Russo-Japanese relations], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 4: 119–136. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10031

Osmanov E.M. (2020). Obrazovaniye novobrantsev i podgotovka komandnogo sostava yaponskoy imperatorskoy armii v pervyye gody epokhi Meydzi (1868–1912) [Education of recruits and training of commanding staff of the Japanese Imperial Army in the early years of the Meiji era (1868–1912)], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 2: 96–111. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10014

Perminova V.A. (2020). Istoricheskaya pamyat' na Tayvane i eyo vliyaniye na otnosheniya Tokio i Tayb-eya pri prezidente Ma Intszyu (2008–2016 gg.) [Historical memory and its influence on relations between Tokyo and Taipei under president Ma Yingjiu (2008–2016)], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 3: 107–122. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10022

Philippov A.V., Osmanov E.M. (2020). Nachalo XXI veka: vyzov obshchestvu ili Yaponiya v novom mire. Retsenziya na monografiyu "Yaponiya v epokhu velikikh transformatsiy" pod red. prof. Strel'tsova D.V. [The beginning of the 21st century: a challenge to society, or Japan in the new world. Review of the monograph "Japan in the Era of Great Transformations" ed. by Prof.

Streltsov D.V.], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 3: 137–144. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10024

Renzin O.M., Suslov D.V. (2020). Ekonomicheskaya dinamika v Yaponii: detalizatsiya institutsional'nykh konturov politiki "Abenomiki" [Economic dynamics in Japan: detailing of the Abenomics policy institutional outlines], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 1: 85–105. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10005

Sadokova A.R. (2020). Fol'klornaya simvolika yaponskoy zhitovnoy igrushki [Folk symbolism of Japanese zoomorphic toys], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 3: 123–136. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10023

Selimov M.G. (2020). Ideal zhenshchiny v tvorchestve Tanidzaki Dzyun"itiro (1886–1965). Pereosmysleniye vzglyadov na natsional'nuyu kul'turu [The ideal woman in Tanizaki Jun'ichirō's (1886–1965) works. Rethinking views on national Japanese culture], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 3: 6–20. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10017

Shipilova M.A. (2020). Migratsionnyye reformy kabinetov Abe: neznachitel'nyye dopolneniya ili strukturnyy element Abenomiki? [Abe Cabinet migration reforms: minor additions or structural element of Abenomics?], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 3: 44–64. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10019

Shugan O.V. (2020). "Russko-yaponskaya rasprya iz-za man'chzhursko-koreyskoy avantyury" (M. Gor'kiy o Russko-yaponskoy voyne 1904–1905 gg.) ["Russo-Japanese conflict due to Manchu-Korean adventure" (M. Gorky on the Russo-Japanese War of 1904–1905)], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 4: 6–20. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10025

Sinit syn A.Yu., Shchepkin V.V. (2020). Yaponskaya kolleksiya doktora I.A. Shtutsera (1763–1821) v sobraniyakh MAE RAN i IVR RAN: predmetnyy sostav (po arkhivnym i muzeynym dokumentam) [Japanese items, books and maps from Johan A. Stützer (1763–1821) at MAE RAS and IOM RAS collections (in the light of archival and museum documents)], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 2: 6–31. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10009

Streltsov D.V. (2020). Pamyat' o voyne kak samostoyatel'nyy faktor v otnosheniyakh Yaponii so stranami-sosed'yami: k 75-letney godovshchine kapitulyatsii Yaponii [War memory as an independent factor in Japan's relations with neighbors: on the 75th anniversary of Japan's surrender], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 4: 78–97. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10029

Timonina I.L. (2020). Novaya strategiya prostranstvennogo razvitiya Yaponii: vyzovy XXI veka [Japan's new spatial development strategy: challenges of the 21st century], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 4: 40–63. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10027

Tolstoguzov S.A. (2020). Denezhno-finansovyy krizis perioda bakumatsu v Yaponii [The financial and currency crisis in Japan during the Bakumatsu Period], *Yaponskiye issledovaniya [Japanese Studies in Russia]*, 2020, 1: 6–20. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10001

Trubnikova N.N., Kolyada M.S. (2020). Koni Zakona, vsadniki sud'by: motiv verkhovoy ezdy v yaponskoy chasti "Sobraniya starodavnikh povestey" [Dharma Horses and Karma of Equestrian: Horseback Riding Motif in *Konjaku monogatari shū (Honchō Part)*], *Yaponskiye*

issledovaniya [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 2: 46–62. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10011

Ukhanova E.V. (2020). Kosmicheskaya politika Yaponii: gosudarstvennaya podderzhka chastnogo biznesa [Japan's space policy: state support for commercial sector], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 2: 63–81. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10012

Vinogradova T.I. Toropygina M.V. (2020). «Yaponizatsiya» kitayskogo teksta: «Mo:gyu: vaka» (1204) kak adaptatsiya «Men tsyu» (VIII v.) [‘Japanization’ of the Chinese text: *Mōgyū Waka* (1204) as an adaptation of *Meng Qiu* (8th century)], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 2: 112–132. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10015

Voytishchik E.E., Rechkalova A.A. (2020). Agarovoye derevo kak fenomen aromatischeskoy kul'tury Yaponii: klassifikatsii i funktsii [Agarwood as a phenomenon of the incense culture of Japan: classifications and functions], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 3: 65–89. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10020

Yungblud V.T., Sadakov D.A. (2020). Yaponno-koreyskoye uregulirovaniye v politike SShA, 1953–1965 gg. [Japan-Korea settlement in US policy, 1953-1965], *Yaponskiye issledovaniya* [*Japanese Studies in Russia*], 2020, 4: 98–118. (In Russian). DOI: 10.24411/2500-2872-2020-10030